

# Guyane : Décès d'un militaire français lors d'une mission de lutte contre l'orpaillage illégal

Un militaire français de 27 ans, engagé dans l'opération Harpie contre l'orpaillage illégal, est décédé dans la nuit du 18 au 19 mai 2025 en Guyane. Le sergent Maxence Roger a été retrouvé mort après avoir été porté disparu lors d'une mission au poste fluvial de Saut-Maman-Valentin.



Maxence Roger était âgé de 27 ans. (Ministère des Armées)

Un militaire français est décédé dans la nuit de dimanche à lundi alors qu'il participait à l'opération Harpie, en Guyane.

Le sergent Maxence Roger, âgé de 27 ans et membre du 3e régiment de parachutistes d'infanterie de marine (3e RPIMa), était déployé au poste fluvial de Saut-Maman-Valentin, situé au nord-ouest du département, dans le cadre de la lutte contre l'orpaillage illégal. *"Le sergent Maxence Roger est porté disparu alors qu'il était déployé sur le poste fluvial de Saut-Maman-Valentin, au nord-ouest de la Guyane"*, ont précisé les forces armées en Guyane. Les secours ont rapidement été mobilisés et *"ont convergé sur le lieu de l'accident"*. *"Les recherches menées en eaux vives ont permis de retrouver le corps inanimé du sergent"*, ont ajouté les forces armées.

Une enquête a été ouverte pour *"déterminer les circonstances exactes"* du décès du militaire. Le ministère des Armées a confirmé que le sous-officier était *"déployé en mission de courte durée au sein du 9e Régiment d'Infanterie de Marine (9e RIMa)"*.

## **«Nous n'oublierons pas le courage et l'engagement absolus dont il a fait preuve»**

Maxence Roger avait rejoint la Guyane à la fin du mois de janvier. Célibataire et sans enfant, il avait précédemment effectué une "*mission de courte durée en Nouvelle-Calédonie avec sa compagnie*" en 2019, avant d'être engagé dans l'opération Sentinelle en 2020 et en 2021. Ses camarades l'ont décrit comme un militaire "*motivé*", "*toujours disponible*", avec un "*excellent état d'esprit*".

*"Nous n'oublierons pas le courage et l'engagement absolus dont il a fait preuve dans l'accomplissement de sa mission"*, a écrit le général Thierry Burkhard, chef d'état-major des armées, qui a également adressé ses "*plus sincères condoléances*". Le ministre des Armées Sébastien Lecornu a relayé l'annonce du décès sur son compte personnel.

Lancée en 2008, l'opération Harpie réunit près de 1180 gendarmes et 2465 militaires des forces armées en Guyane pour lutter contre l'orpaillage illégal. Chaque année, environ 10 tonnes d'or seraient extraites illégalement de la jungle guyanaise. Le sergent Maxence Roger est le douzième militaire français à perdre la vie dans le cadre de cette mission.